



Im Rahmen unseres **DemokratieLabor**s bieten wir verschiedene Themen und Formate an, die zum Nachmachen vor Ort anregen sollen. Und wir wollen mit politischer Bildung vor Ort für ein gutes und stabiles Fundament unserer Demokratie sorgen sollen.

Seit dem Treffen rechter und rechtsradikaler Menschen in Potsdam ist die Republik eine andere. Hatte das Spektrum der demokratischen Parteien in den Kommunalparlamenten bis dahin geglaubt, die AfD würde sich durch hartnäckiges Ignorieren schon von selbst erledigen, ist seit der Veröffentlichung des Recherchenetzwerks „Correctiv“ klar geworden, dass ein rassistisch geprägtes Deutschland geplant wird.

Das Wort Remigration wird Unwort des Jahres; aber es passiert mehr. Das demokratische Deutschland steht auf. Demonstrationen in den Städten und auf den Dörfern sprechen sich für Demokratie und gegen rechte Hetze aus.

Der Satz „Nie wieder ist jetzt“ wird zur Metapher dieser Monate. Der Umgang mit der AfD verändert sich. In den Parlamenten vollzieht sich ein Wechsel vom Ignorieren zum harten Argumentieren und Attackieren.

### **Warum ein DemokratieLabor? Gerade jetzt!**

Vor allem die Kommunen und die Politik vor Ort sind nun gefragt, demokratische Kräfte zu stärken. Lokale Demokratiebildung ist insbesondere in den Kommunen wichtig. Wir leisten daher als SGK und AfK Hessen einen eigenen Beitrag zur Demokratiebildung.

Mit unserer Auftaktveranstaltung am 6. September um 18 Uhr im SPD Bezirk Hessen Süd beginnen wir mit unserem Experimentieren und bieten euch einen Baukasten der Elemente für unsere Demokratie an.

Eine Übersicht der Termine findet ihr hier auf unseren Homepages:

**[afk-hessen.de](http://afk-hessen.de) und [sgk-hessen.de](http://sgk-hessen.de)**

**AfK und SGK Hessen e.V. | Marktstr. 10 | 65183 Wiesbaden | Tel. 0611 360 117-4 oder -6  
[info@afk-akademie.de](mailto:info@afk-akademie.de) | [info@sgk-hessen.de](mailto:info@sgk-hessen.de) | [afk-hessen.de](http://afk-hessen.de) | [sgk-hessen.de](http://sgk-hessen.de)**